

Falange y fascismo

He leído en el número de TIEMPO DE HISTORIA correspondiente al pasado mes de marzo, el artículo del que es autor don Sergio Vilar, y que bajo el título de «Las ideologías franquistas», presenta unos aspectos sobre la vida y obra de José Antonio Primo de Rivera, que, como mal menor son partidistas, por no decir que su contenido intenta falsear el pensamiento y la obra joseantonianos.

1.º Las palabras que pronunció José Antonio, referidas a la dialéctica de los puños y las pistolas, fueron precedidas y seguidas de otras —que ustedes no han escrito— y que evidentemente cambian en su totalidad el sentido de la frase. Si mis informaciones son correctas, la frase completa fue ésta: «Bien está, sí, la dialéctica como primer instrumento de comunicación. Pero no hay más dialéctica admisible que la dialéctica de los puños y las pistolas **cuando se ofende a la justicia o a la patria**».

2.º Tachar a la Falange joseantoniana de fascista, es cuando menos, incierto, si nos atenemos a las palabras que redactó José Antonio para la Prensa española del 14 de diciembre de 1934, y que dicen así:

«La noticia de que José Antonio



«El sistema y los hombres que durante estos últimos cuarenta años han regido los destinos del país, no han tenido nada que ver con la verdadera idea de José Antonio» (en la imagen), dice el firmante de la carta adjunta.

Primo de Rivera, jefe de Falange Española de las JONS, se disponía a acudir a cierto congreso internacional fascista que está celebrándose en Montreaux es totalmente falsa. El jefe de la Falange fue requerido para asistir; pero rehusó terminantemente la invitación por entender que el genuino carácter nacional del Movimiento que acaudilla repugna incluso la apariencia de una dirección internacional.

Por otra parte, la Falange Española de las JONS no es un movimiento fascista, tiene con el fascismo algunas coincidencias en puntos esenciales de valor universal; pero va perfilándose cada día con caracteres peculiares y está segura de encontrar precisamente por este camino sus posibilidades más fecundas.

Falange no se ha llamado jamás fas-

cismo ni en el más olvidado párrafo del menos importante documento oficial ni en la más humilde hoja de propaganda.»

3.º Hablar de afanes de mando por parte de Manuel Hedilla, no se corresponde en absoluto con la verdad, puesto que si así hubiera sido, no le hubiera costado nada conseguirlo ya que le fueron ofrecidos puestos y prebendas que jamás aceptó, por ser consecuente con la obra y las ideas que defendió hasta su muerte y que le costaron muchos años de cárcel.

4.º En cuanto al pretendido totalitarismo que propugnaba José Antonio, éste era sólo el medio para conseguir una distribución de la tierra y de los beneficios del trabajo más justa y más humana.

5.º Falange Española y de las JONS nada tiene que ver, en su esencia, con el sistema o con los hombres que durante estos últimos cuarenta años han regido los destinos del país, ya que los mismos sólo han usado símbolos y nombres y no han tenido nada que ver con la verdadera idea de José Antonio, que era, en definitiva, una Patria más justa y con cabida para todos, mediante un reparto equitativo de la riqueza y de las tierras. ■ FRANCISCO J. HERRANZ MASJUAN

RECORTE O COPIE ESTE BOLETIN Y REMITANOSLO A: «TIEMPO DE HISTORIA» CONDE DEL VALLE DE SUCHIL, 20.TEL. 447 27 00. MADRID-15

NOMBRE Y APELLIDOS

CALLE O PLAZA N.º

TELEF. CIUDAD D. POSTAL

PROVINCIA PAIS

Firma,

SUSCRIBANME POR UN PERIODO DE UN AÑO (12 números)

a partir del próximo número del mes de

Envío GIRO POSTAL

Formas de pago Adjunto TALON BANCARIO nominativo a favor de «Tiempo de Historia». núm.

PRECIOS DE SUSCRIPCION ANUAL
(12 números): España: 600 pesetas.
Extranjero: 850 pesetas

Cuando el suscriptor solicite expresamente el envío de los ejemplares por avión, o certificados, a las tarifas anteriores se incrementarán las sobretasas postales vigentes.